

OPINIÓN PERSONAL → En mi opinión, este juego - experiencia, es una gran ayuda para nosotros, ya que nos fomenta a utilizar la lógica en algunos problemas matemáticos, y un desarrollo en nuestra cerebra al mayor comprendimiento del discurso lógico o de sentido común (como también se le llama). También este juego lo podemos considerar como un apoyo o refuerzo a pensar más en los problemas y en otra tipo de situaciones cotidianas. En fin, me ha parecido una experiencia positiva y de un grandísimo apoyo al desarrollo de nuestras facultades mentales. Pienso que experiencias como esta deberían repetirse, tanto en esta como en otra asignatura.

David Salas?

## La curiosa historia de...

### *La dignidad de los diplomáticos, puesta en entredicho*

Una vez terminados los estudios universitarios en su ciudad natal, Leipzig, y de conseguir su doctorado en la Universidad de Altdorf, en Nuremberg, en 1667, a los 21 años, rechazó Leibniz la oferta de una cátedra de derecho en esa misma Universidad, y ya no se dedicaría nunca en su vida a la enseñanza (al contrario que Newton, por ejemplo).

Entró, en cambio, al servicio del Príncipe Elector de Mainz como embajador profesional y consultor jurídico, cargo que ocuparía hasta 1676 (los años más fecundos de su vida, desde el punto de vista de su obra matemática), para entrar a continuación al servicio de la casa de Hannover, también como diplomático, consejero jurídico historiador-

cronista y bibliotecario, cargo en el que permanecería ya hasta su muerte en 1716.

Este tipo de actividad exigía hacer frecuentes viajes por toda Europa y ocuparse de asuntos muy diversos, que impidieron a Leibniz hacer un estudio reposado y a fondo de la matemática de la época. Todo ello vino a dificultar considerablemente el que las ideas matemáticas de Leibniz sobre el nuevo "cálculo infinitesimal" pudieran desarrollarse y madurar en la calma y el reposo necesarios.

Erich Temple Bell, en su famoso libro *Men of Mathematics*, dedicó a Leibniz un capítulo titulado elogiosamente "Master of all Trades" (es decir, "Maestro

en todos los oficios"), capítulo que termina con las siguientes palabras, refiriéndose a la profesión de diplomático que ejerció Leibniz durante largos años:

"There is but one profession in the world older than his, and until that is made respectable, it would be premature to try any man for choosing diplomacy as his means to a livelihood".

Es decir: "No hay más que una profesión en el mundo que sea más antigua que la suya, y mientras ésta no consiga hacerse respetable, sería prematuro juzgar a un hombre cualquiera por el hecho de elegir la diplomacia como medio de ganarse la vida".

Mariano Martínez Pérez